

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.686

Segovia.—Sábado 7 de Mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

ORDEN DE MIAJA PARA EVACUAR CASTELLON

La población civil desalojará la ciudad en cuarenta y ocho horas Avance de diez kilómetros tras romper el frente bolchevique de Castellón

PARTE OFICIAL DE GUERRA - CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 6 de Mayo:
En el sector de la costa de Castellón, a pesar del furioso temporal de lluvias, aprovechando el quebranto sufrido ayer por el enemigo, hoy se ha avanzado en toda la línea, ocasionándole pérdidas extraordinarias, entre las que cabe citar un batallón que quedó aislado y fué aniquilado. En la zona de Morella, nuestras fuerzas han asaltado tres posiciones sucesivas, adueñándose del pueblo de Cintorres y profundizando después de rebasado en varios kilómetros, ocupándose de posiciones de importancia militar y cogiendo numerosos prisioneros.
Segovia, 6 de Mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Un formidable aguacero paralizó el avance de nuestras tropas

La resistencia roja ha sido menor que en anteriores jornadas

Otro importante avance en el sector de Morella

CONTRA LOS PRECIOS ABUSIVOS

Circular del ministro del Interior sobre el aumento de precios en artículos mercantiles ha sido acogida con gratitud de todas las clases, porque tiende a impedir el abuso de los comerciantes que se aprovechan, en estos momentos, con la falta de patriotismo, en perjuicio de las demás clases sociales que viven de su sangre.

Debemos que hay muchos de los que dedican a la profesión comercial, que han dado y están dando pruebas de su amor y desinterés por la Patria, menciones honrosas, para constatar el señor Serrano en su citada circular y que nos complacemos también en manifestarlo en estas líneas.

En estos, pues, que son los primeros lamentarse de la avaricia de los desaprensivos de su gremio, dirigida nuestra repulsa, que no sin reservas, con encendido celo, la disposición del ministro del Interior, prohibiendo que suba el costo de la vida por la conducta abusiva de algunos comerciantes sin conciencia que desean enriquecerse a costa del

Estado no puede consentirse. No hay que se enriquezcan unos cuando la nación sufre privaciones y cuando el luto y el dolor se ceban en tantos hogares españoles. Está visto que las medidas para evitarlo no dieron el resultado apetecido. Por eso se hacían sanciones más severas, a fin de que el temor a sufrirlas volviera al camino a quienes no les importaban las medidas gubernativas penales en su deseo de aumentar los beneficios de sus negocios con ilimitados procedimientos.

Con la libertad a los infractores de las leyes, que ensalzamos, y con la posibilidad que se exige a los gobernadores para que no sea posible para cortar unos abusos y un afán de ganancias desmedidas de cuantos se cuidaban de sus intereses particulares, aunque éstos estuvieran en armonía con los del resto de sus conciudadanos.

En tanto, merece gratitud el señor Súrter, ya que se halla decidiendo que el nuevo Estado se distinga por un recto espíritu de justicia, evitando que los logros prosperen a costa de las calamidades y de la existencia dura y difícil de un pueblo que vive en el mundo de su abnegación y sacrificio.

En torno a la devaluación del franco

Punto de vista alemán

En los círculos financieros se lamenta que las actuales dificultades financieras de Francia requieren un esfuerzo nacional para poder realizar el levantamiento financiero.

Señala que la devaluación del franco no modificará la cotización del franco ya que el Reich no toma parte en el acuerdo tripartito. Sin embargo se dice que tal devaluación ocasiona algunas dificultades en la aplicación del acuerdo comercial germano-francés, mientras que la estabilización del franco permitirá regular el comercio comercial entre ambos países.

DE LAS OPERACIONES DE AYER EN LA COSTA Y MORELLA

Interesantes declaraciones de un significado general nacionalista

Frente de Levante, 6.—Mejora el tiempo. El régimen de temporales cede y entra en una fase menos dura: la de tormentas. Con el temporal no es posible operar. La extensión y persistencia del fenómeno lo impide. Con las tormentas sí puede operarse, porque abarcan menos terreno, por sus efectos y por el carácter fugaz de las mismas.

RUPTURA DEL FRENTE DE CASTELLON

Aprovechando la ligera mejoría del tiempo a nuestro favor, esta mañana se inició el avance en el ala izquierda y centro del frente Mediterráneo de Teruel.

Las fuerzas de Camilo Alonso, del general Martín Alonso y demás del Cuerpo de Ejército de Galicia que manda el general Aranda, se pusieron en movimiento y rompieron el frente enemigo del sector de Castellón, avanzando en una profundidad de diez kilómetros y ocupando posiciones de extraordinaria importancia que nos sitúan cerca de las últimas estribaciones montañosas.

Un formidable aguacero paralizó la marcha arrolladora de las columnas que hubieron de detenerse por la violencia del temporal.

La resistencia de las fuerzas marxistas ha sido en el día de hoy menos dura que la acostumbrada en jornadas pasadas.

EN EL SECTOR DE MORELLA

También se avanzó en el sector de Morella. La División de Valiño, apoyada por otras fuerzas, continuó el avance iniciado anteayer en el sector de referancia. Las columnas de Forcal y Morella lograron desbaratar al enemigo y penetrar en el pueblo de Cintorres, rebasándole y continuando la progresión por la montaña.

EN EL CUARTEL GENERAL

En una casita blanca de cal, coquetona y pulcra, estrecha y alta, compuesta de dos piezas, se halla instalado nuestro Cuartel general. Vemos en ella salitas con mesas, sobre las cuales están extendidos interesantes planos donde se refleja, en miniatura, el terreno por donde se mueven y han de moverse nuestras tropas.

La lluvia que cae azota los vidrios de las ventanas. En una habitación, no muy grande, sentado detrás de una mesa, encontramos a un prestigioso jefe, el cual levanta la vista del mapa que estaba contemplando y la dirige al amplio ventanal.

—Esto va a durar más que el diluvio universal—comenta.

—¿Nos perjudica mucho la lluvia?

—En todo plan de operaciones hay que contar con los accidentes atmosféricos y del terreno, máxime cuando tienen una extensión y continuidad tan amplias como las en que estamos empeñados. Nosotros poseemos un admirable servicio meteorológico que pronostica diariamente el tiempo que se avecina. Desde luego, el enemigo aprovechó la pausa impuesta por el tiempo para fortificarse. Es su afán insaciable. También ha reorganizado sus brigadas y cuadros desbaratados y concentra sus fuerzas en los puntos que considera más amenazados. Por nuestra parte, no desaprovechamos el tiempo. Intendencia y Sanidad perfeccionan y completan los servicios, y las unidades de combatientes efectúan movimientos preparatorios, mientras el

Estado Mayor realiza estudios de cuestiones hasta en sus más insignificantes detalles.

CONSECUENCIAS DE LA LLEGADA AL MEDITERRANEO

—La división de la zona roja en dos, ¿perjudicó mucho al enemigo?

—Muchísimo. Tanto, que supone un golpe de muerte. Contaba el enemigo con Divisiones de choque para enfrentarnos con nuestro Ejército, que era siempre el mismo, en cuantas acciones importantes efectuaba: El Jarama, alrededores de Madrid, Brunete, Guadalajara, Belchite, Teruel y nuestra ofensiva de Aragón. Ahora esas brigadas, que juntas no han podido contener a las fuerzas nacionales, habrán de luchar separadas frente a la totalidad de nuestras masas de maniobra. Y lo mismo acontece en el aspecto militar de conjunto. El Ejército rojo está dividido en dos. Nosotros podremos presentar nuestra potencia militar ante cualquiera de esas dos mitades.

—¿Tendrá consecuencias próximas la llegada al Mediterráneo?

—Las tiene ya, y en el aspecto a que se refiere, se habrían manifestado ya más ostensiblemente de no haber sido por el temporal. La división de la zona bolchevique deja en una parte de ésta el núcleo principal de la industria de guerra y en el otro la máxima densidad de población. Complementándose ambas podían pensar en prolongar, siempre inútilmente, la resistencia. Ahora, con el fraccionamiento, la resistencia será difícil o imposible.

—Entonces, ¿está próximo el final de la guerra?

—Ya se hubiera producido si allí hubiese patriotismo, pero tratándose de aquellos hombres, es muy aventurado contar con tal factor psicológico. Negrín está casado con una rusa, Alvarez del Vayo y Araquistáin con dos hermanas hebreas y Viñuales tiene asimismo por esposa a una judía. Ello explica que no sientan la idea de Patria. Tampoco la sientan las masas educadas por los rojos.

—Y esta masa, ¿no llegará a imponerse?

—Las necesidades del pueblo no cuentan ahora, no cuentan nunca en los designios de sus explotadores. Envían esas masas a la muerte con frialdad inaudita, engañándoles mediante las más burdas mentiras, y ejerciendo, además, sobre ellas, una presión psicológica: el terror más implacable y la propaganda más embustera y perversa. Ambos elementos de dominio psicológico lo ejercen los jefes de Barcelona y sus satélites con la desenvoltura que dan treinta años de práctica.

—¿Cómo se podría producir la quiebra de esa resistencia?

—No es difícil contestar. Este periódico comunista de Valencia la da. He aquí su consigna: «Para la guerra, todo lo que sea necesario. Para la alimentación, lo indispensable». Ya ve qué sencillamente anuncia al pueblo que le condenan al hambre. Este hambre llegará inexorablemente a los combatientes. La guerra terminaría con sólo mantener nuestras líneas en la forma que hoy están. Caería como fruto que, llegado a su plena madurez, se desprende del árbol. Pero se trata de apresurar esa caída militarmente. La España nacional está integrada por treinta y siete provincias, sus islas y su Imperio colonial. La España roja sólo tiene trece provincias en dos trozos. Nuestra presión inexorable reducirá la capacidad de resistencia hasta hacerles sucumbir si antes no se deciden a darse por vencidos.

Otros pormenores de las jornadas de ayer y anteayer

Frente de Levante, 6.—En Alcalá de Chisvert conté hasta doscientos prisioneros. En Benicarló, ciento seis. Todos pertenecían a las brigadas 209 y 107, particularmente a la primera.

Esa redada ha sido hecha en el mismo día, durante mañana y tarde, y a última hora continuaban los soldados aumentando con nuevas presas aquel número de bajas efectivas del Ejército rojo, a las que hay que añadir los hospitalizados y los que quedaron en el campo abatidos.

No me atrevo a hacer un cálculo por temor a que se me tildé de exagerado, aun porque me quede corto al dar cifras, pero sí puedo afirmar, por haberlo visto, que las trincheras de los rojos están anegadas de cadáveres y que por barrancos y precipicios se ofrece al espectador un espectáculo que produce impresión. Batallones enteros han quedado deshechos, pulverizados. Para imponer ese descabro no hubo necesidad, por nuestra parte, de mover más que la masa de un flanco.

Las operaciones de ayer y de hoy no carecen de importancia. Tan bien como nosotros lo sabe el enemigo, pero para el choque decisivo que se habrá de producir nos faltan aún algunos kilómetros que recuperar.

Los rojos circularon hace días la voz de alarma. Es inútil que se nos opongan contingentes numerosos en el camino a Castellón. La liberación de la ciudad puede ser cuestión de días que acaso estén contados.

La lluvia, de madrugada, fué truenal. Luego amainó el temporal, y nuestras fuerzas no han dejado de arrollar a los batallones enemigos que

quieren mantenerse en las escarpaduras de las montañas, de las que van siendo expulsados.

La cuarta División de Navarra, de la que procuro separarme lo menos posible, operó por el flanco derecho. Una brigada del teniente coronel X, que cruzó la carretera de Alcalá de Chisvert a Cuevas de Vilromá, conti-

nuó su avance. El quebranto sufrido ayer por el enemigo fué tan duro, que la resistencia ofrecida hoy ha sido más débil.

Por el ala izquierda, el teniente coronel X hizo avanzar el cual, luego de rebasar el empalme de la carretera de Valencia, situóse en el kilómetro X de la carretera de Castellón y a X kilómetros de esta ciudad. Hoy nuestros soldados acabaron de acortar el «pico» de kilómetros que nos separa de aquella capital.

La maniobra se llevó por todo el valle de Alcalá de Chisvert hasta el río San Miguel, cuyas alturas han dado dominadas.

Todavía esperaban batallones rojos en el llano, bien pertrechados de máquinas automáticas, esperando que nuestras tropas se colocaran a tiro. Viendo que el tiempo transcurría y que el descenso de nuestros efectivos no se efectuaba, no tuvieron más remedio que descubrirse. Entonces la artillería nacional localizó las posiciones rojas e inició una estúpida preparación, obligando a los bolcheviques a diseminarse, ofreciendo entonces buen blanco a las ametralladoras nacionalistas, que a su debido tiempo dejaron oír su tableteo multiplicado. A simple vista podíamos percibir los efectos de nuestro fuego.

CHARLES MAURRAS SE DISPONE A REGRESAR A FRANCIA

Publicará en la Prensa y en el libro las impresiones recogidas

Zaragoza, 6.—El ilustre hispanófilo Charles Maurras ha salido de Zaragoza en compañía de las personalidades francesas que le acompañan en su visita a la España nacional. En su viaje de regreso a Francia pasará por diversas ciudades españolas, Pamplona entre ellas.

Ha declarado que lleva un magnífica impresión de su estancia en nuestro territorio y que se propone publicar sus impresiones en el libro y en la Prensa, para llevar a los buenos franceses la verdad, con testimonio real de las emociones gratas vividas en la España nacionalista.

LA CIRCULAR DEL MINISTRO DEL INTERIOR SOBRE LOS PRECIOS EN LOS ESTABLECIMIENTOS MERCANTILES REFLEJA, PRINCIPALMENTE, EL SENTIDO DE RECTITUD QUE INSPIRA AL GOBIERNO, EL CUAL ESTA DISPUESTO A LLEGAR A DONDE SEA, PARA NO CONSENTIR QUE POR NADIE SE VULNEREN LOS PRINCIPIOS JUSTICIEROS QUE CONSTITUYEN LA NORMA DEL NUEVO ESTADO.

ORDEN DE EVACUAR CASTELLON

Londres, 6.—El general Miaja, jefe supremo de las fuerzas militares de la zona Sur de la España roja, ha lanzado una orden por la cual deberá ser evacuada la ciudad de Castellón, en el plazo de cuarenta y ocho horas, por la población civil.

Dice, taxativamente, la citada orden, que todas las personas que no presten servicios de guerra deben salir de Castellón. Grupos de milicianos y de Policía recorren los distritos imponiendo forzosamente la evacuación y advirtiendo que, pasado el plazo concedido por el general Miaja, los que permanezcan en la capital serán juzgados como reos de alta traición.

Para efectuar con la mayor celeridad la evacuación, Miaja ha concentrado en Castellón todos los camiones disponibles, en número de cuatrocientos.

La población civil está siendo trasladada a los pueblos de la provincia.

La orden de evacuación se refiere también a los pueblos de la costa, comprendidos entre la capital y la actual línea del frente. También afecta a toda la cuenca de Segorbe.

Tal medida la explica el general Miaja aduciendo la necesidad de poner en condiciones de defensa la zona de Castellón para proteger la región de Valencia.

LO QUE DICE «DAILY EXPRESS»

Londres, 6.—El periódico «Daily Express» publica un reportaje de su enviado especial en Valencia, en el que dice que la caída de esta capital es inminente.

En dicho reportaje, que ha sido sustraído a la censura, explica el periodista la forma en que se prepara el fin de la lucha en dicha región. La alegría de los habitantes de la misma al ver próxima su liberación, se junta al temor que sienten de que los rojos redoblen el terror ante la victoria nacionalista.

Informa el mismo enviado especial que numerosas familias han comenzado a salir en dirección a Alicante. También los cónsules de Francia, Inglaterra y Estados Unidos preparan sus equipajes para dejar Valencia y pasar a bordo de un navio inglés.

BOTELLA ASENSI CAMINO DE MARSELLA

Perpignan, 6.—«L'Independent», de esta localidad, publica el siguiente suelto:

«Botello Asensi, antiguo ministro y diputado socialista, estuvo el sábado, de paso, en esta ciudad. A media noche continuó el viaje a Marsella.»

Otro «marxista» francés que huye con los fondos del sindicato

París, 6.—El tesorero del sindicato marxista de obreros metalúrgicos de Belfort ha desaparecido, después de apoderarse de la cantidad de 60.000 francos que contenía la caja de la organización.

En fecha que será determinada por el mando, quedará cerrado el ingreso en la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y entonces...

sólo tendrán acceso al «Partido Unico del Estado» los procedentes de sus organizaciones juveniles

ANTE LA REUNION DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

No se deliberará sobre la proposición del Gobierno rojo

Antes tendría que recaer acuerdo del Comité de no intervención. La mayoría de las delegaciones se manifiestan en favor del Generalísimo Franco

DICE «THE TIMES»

Cómo se vive en Barcelona

«The Times» del 29 publica un extenso e interesante reportaje de K. G. Bolander sobre Barcelona, «La ciudad de las tinieblas».

«La llegada a Barcelona de noche constituye una extraña experiencia... La estación estaba completamente a oscuras, sin una bombilla eléctrica encendida...»

«El exterior de la estación está tan oscuro como los andenes. Hasta hace poco había algunas lámparas cubiertas con gasa azul en los cruces más importantes, que esparcían una luz débil...»

«Dedicó un apartado a las consecuencias de la toma de las centrales eléctricas por los nacionales...»

«La oscuridad de las calles, que es debida primeramente a la necesidad de adoptar precauciones contra los raids, ha sido intensificada durante los últimos días por una seria carencia de corriente eléctrica...»

«En Barcelona hay luz en los interiores, aunque sufre interrupciones cortas o prolongadas en los momentos más convenientes...»

«Por lo que respecta a los transportes privados y a lo que es la seguridad en Barcelona, es interesante recoger lo que sigue:»

«Barcelona es una gran ciudad con una población que en tiempo normal excede del millón de habitantes...»

«Pasemos al capítulo de las subsistencias. Dice K. G. Bolander:»

«La falta de alimentos determina grandes sufrimientos. Una gran parte de la población de Barcelona está muriéndose de hambre...»

«Los precios han subido enormemente. Un kilo de arroz que antes costaba una peseta, ahora cuesta treinta y seis...»

Hoy marchará lord Halifax a Ginebra

Londres, 7.—El ministro de Negocios Extranjeros, lord Halifax, saldrá hoy para Ginebra, con objeto de asistir a la reunión que celebrará el Consejo de la Sociedad de Naciones el próximo lunes.

Los periódicos reproducen esta tarde, en primera página, las noticias de París, dando cuenta de que las gestiones diplomáticas de los ministros de Inglaterra y Francia en Praga para gestionar del Gobierno checo atiendan algunas exigencias de los alemanes sudetes, se llevarán a cabo hoy mismo.

En los círculos competentes se dice que esas informaciones no pueden confirmarse, si bien es cierto que el ministro inglés en Praga ha recibido órdenes de Londres en aquel sentido.

Ante el Consejo de la Liga de Naciones

Londres, 6.—Lord Halifax saldrá mañana para Ginebra. Las delegaciones francesas e inglesas se manifestarán de acuerdo sobre el problema de Etiopía, pero antes desean consultar con otras potencias...»

Se afirma que en esas reuniones no se adoptará ningún acuerdo sobre la propuesta de Alvarez del Vayo, por estimar que el asunto interesa exclusivamente al Comité de no intervención.

En cuanto a la petición de neutralidad hecha por Suiza, parece que se acordará eximir de sus obligaciones a dicha Confederación, pudiendo continuar en el seno de la Liga.

Bonnet a Ginebra

París, 6.—Esta tarde se anunciaba



El doctor Benes, jefe del Gobierno checo, otro de los políticos a quienes las circunstancias obligan a manifestarse "prudente", al extremo de mostrarse favorable a entablar relaciones con el Gobierno nacionalista español.

En los círculos políticos que el ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, marchará probablemente el domingo próximo a Ginebra para asistir a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

¿Ha sido examinada ya la proposición del Gobierno rojo? Ginebra, 6.—Con relación al orden

del día para la sesión del lunes de la Sociedad de Naciones, se sabe que la proposición del Gobierno rojo ha sido examinada ya privadamente por aquella.

En los círculos oficiales se asegura que el Consejo de la Liga no deliberará sobre dicha proposición en tanto no haya recaído resolución sobre ella

por parte del Comité de no intervención.

Es general la creencia de que en caso de discusión de la propuesta del Gobierno rojo de Barcelona, saldría éste malparado, debido a que la mayoría de las delegaciones se manifiestan en favor del Generalísimo Franco.

RUMANIA

Goga en grave estado

Bucarest, 6.—El ex presidente del Consejo, señor Goga, se ha agravado considerablemente, hasta el extremo de temerse un fatal e inminente desenlace.

CHECOSLOVAQUIA

Parece que se dará satisfacción a las minorías

Sinaia.—Circula la noticia en los medios de la Conferencia de la Petite Entente, que el Gobierno checoslovaco estudia actualmente una nueva ley que será un verdadero estatuto de las nacionalidades, es decir, un Estatuto mucho más extenso que el de las minorías.

El Gobierno de Praga está convencido de que este Estatuto podrá satisfacer todas las exigencias de las minorías checoslovacas, sobre todo la de los sudetes y mejorar, por consiguiente, las relaciones entre Checoslovaquia y las naciones limítrofes interesadas en la suerte de estas minorías.

No les gusta a socialistas y comunistas

Praga.—Se concede gran importancia a la entrevista celebrada entre el Presidente de la República checa y el ministro de Checoslovaquia en París.

Este último ha dado cuenta al Presidente y al señor Hodza del punto de vista del Gobierno francés en relación con el problema de los sudetes.

Al conocerse que Hodza había aceptado la indicación del Gobierno de París que aconseja moderación, los elementos socialistas y comunistas iniciaron una violenta campaña contra el Gobierno.

LA ESTANCIA DE HITLER EN ITALIA

Ayer tarde se celebraron varias recepciones en honor del Canciller

En honor de Rudolf Hess

Roma, 6.—A la una y media de la tarde, el secretario del partido fascista, Starace, ofreció en el Foro Mussolini un almuerzo en honor de Rudolf Hess, lugarteniente del Canciller Hitler.

Asistieron también los principales miembros de la misión alemana, ministros italianos y alemanes y otras altas personalidades de los dos países.

El almuerzo tuvo el sello de la más noble camaradería, cantándose al final del mismo los Himnos alemán y fascista.

Mensaje del Duce a las fuerzas armadas

Roma, 6.—El Duce ha dirigido al secretario general del partido fascista Starace, el siguiente mensaje:

«Los ejercicios de la juventud del Littor del Cenatocelle han causado en el Führer y en todo el mundo profunda impresión. Os expreso mi satisfacción, de la que espero deis cuenta también a todos vuestros colaboradores y a todos los jóvenes Camisas Negras. El tercer Campo de Roma quedará por mucho tiempo en la memoria de Mussolini.»

También ha dirigido la siguiente orden del día al comandante y Estado Mayor y dotaciones de la flota.»

«Su Majesta el Rey Emperador me encarga os manifieste la alta admiración para adquirir ocho sardinas, de las pequeñas...»

Cataluña antes de la guerra no se bastaba a sí misma y tenía que vender al resto de España los productos de su industria para abastecerse de productos agrícolas. Ahora el avance nacionalista por el Este y por el Sur le ha cortado los medios de aprovisionamiento y al mismo tiempo su población, que era de tres millones, ha aumentado un millón. Pero aún así el problema no sería tan agudo si el Gobierno no exportara actualmente víveres. Mientras no se encuentran naranjas en Barcelona, yo vi muchos camiones con marcas suizas y banderas españolas, cargando naranjas en la frontera. La patata temprana que se cosechaba en Cataluña, no sirve para alimentar a los catalanes hambrientos, sino que se envía a Londres y a París donde alcanza buenos precios.

«El Gobierno republicano necesita dinero desesperadamente para pagar municiones extranjeras y el pueblo tiene que morir de hambre para que continúe la guerra.»

ción del Führer y sus elogios augustos por vuestras demostraciones de potencia, disciplina y entrenamiento que habéis dado en los ejercicios efectuados en aguas de Nápoles.—Mussolini.»

A los comandantes y Estados Mayores y dotaciones de los submarinos ha dirigido el duce esta otra orden del día:

«Estoy orgulloso de vosotros.—Mussolini.»

Recepción en el Capitolio

Roma, 6.—A las seis de la tarde el gobernador de Roma recibió solemnemente en el Capitolio al Führer y Canciller y a los ministros alemanes. A la recepción en honor del Jefe alemán concurren los Soberanos y el Gobierno en pleno. La selecta concurrencia acogió con grandes aplausos la presencia del Führer, que entró en el Capitolio acompañado por el gobernador de Roma Príncipe Colonna. Este obsequió a la concurrencia con un té después del concierto.

La potencia naval de la Italia fascista

Roma.—El subsecretario de Estado en la Marina, almirante Cavagnari, con el título "La Marina de la Italia Fascista" ha dedicado a la Marina de guerra italiana un importante estudio que ha publicado en la "Rassegna Italiana".

"La Marina italiana, tal como está hoy constituida—escribe el subsecretario—es la feliz realización de un esfuerzo tenaz y de un plan sabiamente calculado.

El esfuerzo reconstructivo de la Italia fascista se ha dirigido particularmente a la creación de una flota submarina numerosa, capaz de constituir una segura fuerza defensiva y un eficaz complemento de la flota de superficie.

El 7 de Enero de 1938 Italia anunció su nuevo programa naval; en él se prevé la construcción de otros dos acorazados de 35.000 toneladas y doce exploradores. En 1938 la Marina italiana poseerá en conjunto unos ciento seis submarinos. Todas las unidades submarinas son aptas, tanto para la defensa de los países obligados del Mediterráneo que tanta importancia tienen por la situación geográfica de Italia, como para llevar la ofensiva a lugares lejanos en los océanos.

Italia se cree en el deber de estar presente en todos los mares donde sea necesario para su prestigio de gran nación, para la defensa de sus grandes intereses, para garantizar la defensa y la valorización de las nuevas tierras conquistadas y para asegurar las comunicaciones de éstas con la Madre Patria.

El nuevo programa naval revela que el crecimiento de la Marina se hace de manera orgánica: los dos nuevos acorazados que tendrán los nombres tan llenos de significación: "Roma" e "Imperio" serán de tipo idéntico al "Littorio" y "Vittorio Veneto".

Los exploradores serán del tipo oceánico, esto es, de desplazamiento superior a los existentes, dotados de óptimas cualidades marinas, de fuerte armamento y de gran autonomía. En una palabra: capaces de actuar a gran distancia de las propias bases.

El aumento de la flota submarina, de la cual no se han dado todavía las cifras oficiales, hará subir dentro de un par de años el número de los submarinos a una suma sensiblemente más alta que la que hemos citado para el año 1938.

Al anunciar su programa naval, Italia no ha querido intimidar a ninguna nación. Italia quiere con su fuerza marítima estar a la altura de sus necesidades efectivas. Puede deducirse una conclusión y es ésta: Italia está pronta a defenderse contra cualquiera que se atreva a atacarla; con la fuerza de sus naves puede ser en el mar un precioso aliado para los pueblos amigos, al paso que constituye una potencia formidable para quien se atreva a amenazarla.—USI.

Los Reyes, el Duce y el Führer regresaron seguidamente al Quirinal.

Fallece el general Siciliani

Roma, 6.—Víctima de un ataque de apoplejía, ha fallecido hoy el general Siciliani, uno de los más prestigiosos militares italianos.

El finado estaba designado para dirigir la gran parada militar que ha tenido lugar esta mañana en la avenida del Triunfo.

Comentarios de Prensa

Roma, 6.—La Prensa europea de esta mañana, llegada a Roma, sigue dedicando preferente atención al viaje que el Canciller Adolfo Hitler realiza a través de Italia. Todos los periódicos de todos los matices, sobre todo los de Inglaterra y Francia dedican grandes comentarios a la revista naval que tuvo lugar ayer en el golfo de Nápoles y ponen de manifiesto la importancia de la flota italiana.

Los periódicos italianos comentan que Italia ha ofrecido al Führer la más impresionante demostración de su flota e insisten en ver en el viaje del Canciller un nuevo motivo del robustecimiento de la gran amistad italo-germana.

De entre los comentarios de la Prensa alemana destaca el que hace en su edición de esta mañana el «Berliner Tageblatt», que dice que el Mediterráneo ha pertenecido por unas horas enteramente a Italia con la demostración naval de ayer. Los que han asistido a la inigualada solemnidad han podido apreciar la potencia que la Italia fascista ha sabido imprimir a su flota, la cual supone una seria defensa de los intereses italianos en el Mediterráneo.

El «Deutsche Allemagne Zeitung» hace un caluroso elogio del brindis pronunciado por el Canciller en el banquete celebrado en el Palacio real, el cual—dice—ha favorecido la unión de los dos países y un nuevo y mayor acercamiento entre las naciones tan semejantes en el orden político. El periódico—en su edición de esta mañana—espera mucho del coloquio que hoy han de celebrar los señores Hitler y Mussolini, que tendrá verdadero alcance político.

El finado empezó a servir en el Cuerpo de Aviación en 1924, adquiriendo distintos títulos en plaza de piloto y ejerciendo el de piloto en 1928. Formaba parte de la primera escuadrilla de la cadena de la Marina.

Al iniciarse el Movimiento de liberación el primer avión que se construyó en el aeródromo de León.

Participó en los combates de Cabeza Grande, en 1936. Tomó parte en la represión del movimiento de Asturias, en 1934, ya actuación fué objeto de una distinción militar y actuó en todas las operaciones desarrolladas en el frente de la guerra.

Con el finado iba en el aparato el bombardero Ángel Hernández Díez, camisa vieja de la escuadrilla de Valladolid.

Los cadáveres de estos dos héroes de la Armada aérea nacionalista fueron encontrados en campo enemigo. Se recuperaron, pues la zona en que se hundieron se supone que está ya en nuestro poder.

El señor Santos Barata es considerado como uno de los mejores pilotos de guerra de la Armada aérea, más aptos y más arrojados de nuestra gloriosa flota aérea.

Dios ha querido que las alas de este aparato, con el que tantas veces realizó, fuesen seccionadas, pero seccionados han sido los anhelos de gran aviador por ver a la España amada Una, Grande y Libre. Debido al dolor inmenso que supone la pérdida de un deudo y héroe, es comprensible un consuelo saber que su vida se prolonga hasta el último instante al servicio de la Patria.

Nota de la Delegación de Orden Público

En este Centro existe depositada una bolsa de lona conteniendo cantidad de alguna importancia, que será entregada a quien acredite ser su dueño.

Segovia, 7 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

Teatro CERVANTES

MAÑANA DOMINGO, DIA a las cuatro y media, siete y media y once noche

La magnífica producción METRO

Titanes del cielo

con WALLACE BEERY y CLARK GABLE

es la más grande película de aviación que se ha realizado. Una cinta ante la cual queda suspenso el espectador

No deje de ver este formidable film

Dr. Codina de Madrid. Accidentalmente en Segovia. Especialista en Pulmón y corazón. Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

UNA OPINION DE "THE TIMES" ANTE LA REUNION DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

El Consejo no podrá hacer nada en favor de los rojos y de China"

INFORMACIONES DE LA GUERRA

Una visita a Mas de Guillén, situado en la "zona de nadie"

Sólo un hombre, dos mujeres y tres niños se han salvado de la evacuación impuesta por los rojos

Salamanca, 7.—AVANCE SOBRE CASTELLÓN.—En nuestra crónica última hacíamos constar el duro quebranto sufrido por el enemigo al intentar oponerse a la conquista de Alcocebre en el litoral. El parte oficial de anoche confirma plenamente aquella opinión.

Decíamos también que Alcocebre está emplazado sobre la costa, a siete kilómetros al Sur de Alcañiz. Con esta conquista se cogía de revés el frente rojo de esta zona, y ello explica el adelanto total de nuestra línea y el copo de un batallón. Algunas agencias informan que la progresión ha alcanzado los diez kilómetros, en cuyo caso nuestras avanzadillas deben estar a unos cuarenta kilómetros de Castellón.

EN LA ZONA DE MORELLA.—También han sido mejoradas nuestras líneas en el sector occidental de Morella. Aquí el enemigo se aprovecha de las favorables condiciones del terreno para evitar que nuestras fuerzas converjan sus movimientos con los de otras que operan más a la derecha. Nuestros soldados asaltaron hasta tres líneas de trincheras, conquistaron cintos y le rebasaron en varios kilómetros. Las alturas conquistadas son puntos de apoyo para continuar la ofensiva.

PERSISTE EL TEMPORAL.—A lo largo de nuestros frentes persiste e insiste el temporal. A ello obedece que nuestros frentes de Cataluña y de Teruel estén a la expectativa.

Cuando el tiempo aclara se aprovechan las horas. Ahí están, para demostrarlo, esos triunfos de Castellón y de Morella, lo que confirma que nuestro Ejército está siempre a punto de ser disparado.

EL TERROR ROJO EN BARCELONA.—La catástrofe en los frentes que ven neutralizarla los rojos en la retaguardia por medio del terror. Un enviado especial de "Le Jour" publica en este periódico un reportaje espeluznante. Dice que en Abril los Tribunales sentenciaron a muerte a 2.730 personas, lo que representa un promedio de noventa y una sentencias por día. Y se pregunta: ¿Se puede creer que el Gobierno rojo esté sostenido por la opinión, cuando necesita eliminar a tantos de sus enemigos?

A esto hay que añadir las penas a trabajos forzados, las ejecuciones en cárceles clandestinas, el funcionamiento de las checas, los suplicios que sufren los sospechosos de desafección al régimen soviético, etc. ¡Sucede esto—exclama el periodista francés—en el puerto de Barcelona, cerca de las Ramblas y a 2.000 metros de las Embajadas de las potencias civilizadas, en plena capital de la República roja!

NOTAS GENERALES.—Lo que hemos relatado ocurre en Barcelona. En la zona del Sur ocurre lo mismo y otras cosas. El mero hecho de quejarse de la falta de alimentos supone ser tachado de traidor. Muchos trabajadores, para comer algo, tienen que inscribirse en el Ejército rojo. En Madrid se persigue con saña a los radioescuchas. El general Miaja multiplica sus ausencias estos días. Anoche manifestó a los periodistas que desde ahora se verá obligado a faltar muchas veces de la capital. Parece que una de estas "ausencias" se convertirá en definitiva. Miaja prepara la escapada final...

CRONICA DEL FRENTE CATALAN

Frente de Cataluña, 6.—Acompañando al comandante y a varios capi-

tanos me adelanto a nuestras líneas hasta entrar en la «zona de nadie». Podemos caminar con relativa tranquilidad, pues aunque las balas podrían alcanzarnos, el terreno ofrece muchos accidentes para resguardarnos. Quienientos metros nos separan del pueblecito de Mas de Guillén. Nos habían dicho que allí los rojos se complacían en destruir lo poco que quedaba en las casas de los labradores. Los marxistas aprovechaban la noche para cometer tales desmanes. Queríamos comprobar personalmente las cosas que nos habían contado. Pocos metros nos separaban ya de las primeras casas, cuando la voz de un anciano hace que nos detengamos.

—¡Deténganse! No vayan más adelante. Dejen el sendero a la derecha y suban a esta cueva.

Subimos sin temor, siguiendo las indicaciones del anciano que nos habla desde su refugio. Al llegar a la cueva presenciamos este espectáculo: Además del viejo, están con él dos mujeres y tres muchachos de catorce, diez y nueve años. Están tumbados sobre unas mantas, en peligro de morir de hambre de no haber dispuesto la Providencia nuestra llegada. Los infelices se cubren a medias con lo que en otros tiempos fueron prendas de abrigo.

—Esto es lo que nos dejaron—dice el anciano a preguntas del comandante—. Lo demás lo destruyeron porque no quisimos obedecer sus órdenes de que nos marchásemos. A mi mujer la quitaron el vestido y se le rasgaron. Lo mismo hicieron con las ropas de todos. Luego entraron en casa, y con hachas destrozaron las camas, los bancos y las sillas. Vaciarón la tenaja donde teníamos aceite para todo el año.

—Y... ¿por qué?

—Nos dijeron que dentro de poco las propiedades serían de ellos, pero que en Francia la República entregaba a cada cabeza de familia diez pesetas diarias. Querían que nos fuéramos con ellos. Comprendí que no hablaban con sinceridad y no acepté. Fue suficiente para que destruyeran lo que a fuerza de tantos trabajos reuní en mi vida.

Ahora habla uno de los pequeños: —¿Llegarán pronto vuestros soldados a nuestro pueblo?

—¡En seguida!

—Cuando ustedes ganaron Tremp—sigue hablando el anciano—un tal Antonio Robles, presidente de la Casa del Estat Catalá, decía que los extranjeros entraban en Tremp, pero que los rojos habían conquistado muchos pueblos en Guadalajara y que pronto ganarían ellos la guerra. Pero él se marchó a Barcelona, llevándose a su mujer que estaba en el pueblo.

En Mas de Guillén, como en todos los pueblos que estuvieron dominados por los «demócratas» han cometido toda clase de salvajadas. Por tres veces llegó el oficio de la superioridad para que los vecinos quemaran las imágenes de los Santos que había en la iglesia. Nadie hacía caso, pero una noche llegaron en camiones los guardias de Asalto y levantaron a los vecinos, obligándoles a quemar las imágenes dentro del templo.

El comandante hace otras preguntas que no son del caso.

Invitamos a la desdichada familia a venir con nosotros. No tenía límites su alegría al comer el pan blanco de nuestra España y verse lejos de los salviajes de la zona roja que les han dejado en la más terrible miseria.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

En todo el mundo ha causado sensación la potencialidad militar de Italia y su magnífica organización

El programa de actos señalados para hoy en honor del Führer, ha sufrido una variación a causa de la lluvia. En Londres se cree que el jueves próximo se firmará el acuerdo de principios entre Italia y Francia

Una fiesta sin precedentes

Roma, 7.—En el famoso parque romano, en la Plaza de Viena, tuvo lugar anoche una gran fiesta en honor del Canciller alemán, a la que asistieron el Rey y Emperador, el Duce, los príncipes, ministros alemanes e italianos y altas personalidades de los dos países. El número de espectadores se calcula en 50.000.

1.500 cantores, bailarines y profesores de música, pertenecientes a la organización del Descanso del Obreiro, participaron en la velada. Procedían de todas las provincias de Italia y vestían trajes regionales.

La manifestación artística consistía en la ejecución de trozos de famosas óperas italianas y alemanas.

En la ejecución de los Himnos patrióticos participaron 900 acordeones. Un gran carrousel de los Carabinieri fué otro número de la fiesta.

El público tributó clamorosas manifestaciones de entusiasmo al Rey y Emperador, al Canciller y al Duce.

Por la lluvia se suspenden las maniobras

Roma, 7.—A causa de la lluvia tose informa que el Consejo federal suizo no está preocupado por la maniobra que pretende llevar a cabo el Consejo de la Liga, en el sentido de remitir la discusión de la neutralidad de Suiza a la Asamblea de la Sociedad de Naciones en lugar de hacerlo por sí, alegando como excusa que se trata de cuestión tan importante que sobrepasa los límites de su competencia y atribuciones.

Se afirma en los citados medios que sean cuales fueren los acuerdos del Consejo la Confederación helvética se considera, por unánime voluntad del país, desligada en absoluto de los compromisos del Pacto que afectan a la neutralidad de Suiza ante los problemas exteriores.

Un juicio de "The Times"

Londres, 7.—"The Times", refiriéndose a los llamamientos que el Gobierno rojo español y el de China piensan hacer a la Sociedad de Naciones, dice que el organismo ginebrino, como es bien patente, no podrá hacer nada en favor de esos Gobiernos. De momento—concluye—, el sistema colectivo se ha derrumbado.

El régimen fascista Italia ha recobrado el dominio del Mediterráneo. Añade que ninguna otra potencia podría alinear ochenta y cinco submarinos en una sola base dispuestos a ejecutar las órdenes, como lo han hecho, de un alto grado de entrenamiento.

Hace notar que además no estaba allí toda la flota submarina, y otras muchas unidades están actualmente en vías de construcción.

¿De qué han tratado Hitler y el Duce?

Londres.—Aun cuando no exista una referencia oficial de lo tratado en las conversaciones de hoy entre el Duce y el Führer, una información semiformal declara que trataron además del problema de los sudetes, del Danubio y las derivaciones del Anschluss.

Todas las discusiones de dichos temas se hicieron con espíritu de gran cordialidad y absoluta franqueza por las dos partes, no apareciendo diferencias en los criterios de los dos grandes hombres de Estado.

Mussolini está de acuerdo en conceder a Alemania las ventajas que los Protocolos de Roma concedían a Austria. En cuanto al problema checo, Hitler interrogó al Duce sobre la actitud de Italia en caso de que el problema checo se convirtiera en un conflicto armado por la intervención de Rusia.

La impresión es que el día de hoy fué de extraordinario interés político y beneficioso para la política del eje Berlín-Roma. Los Estados Mayores alemán e italiano seguirán su contacto, estudiando juntos la situación de Europa.

Estas noticias no reciben, naturalmente, ninguna confirmación en los círculos oficiales de Italia.

Sobre unas declaraciones del ministro de la Guerra yanqui

Roma.—El "Giornale D'Italia" publica un largo artículo refutando energicamente las declaraciones del ministro de la Guerra de los Estados Unidos.

El diario estima que dichas declaraciones pudieran constituir una provocación injustificada contra Italia. En otro artículo el mismo diario ataca la política del citado ministro en vista de sus declaraciones impertinentes expresando el criterio de que no está llamado para intervenir y definir los asuntos de la política internacional de Europa.

Washington.—El discurso del ministro de la Guerra pronunciado ayer ha provocado diversas reacciones en los sectores gubernamentales y de oposición.

Las palabras del ministro al hablar de un peligro exterior que se hizo ya presente en Europa son juzgadas como imprudentes en los momentos actuales.

El ministro aclaró también que los Estados Unidos deben estar en todo instante preparados para afrontar cualquier conflicto armado.

EL PACTO FRANCOITALIANO

París, 7.—Por informaciones facilitadas en los medios políticos de Londres, se sabe que las negociaciones francoitalianas progresan de un modo considerable.

En la capital inglesa se espera la conclusión de un acuerdo de principios para el jueves próximo, día 12.

RUMANIA

La situación del jefe de la «Guardia de Hierro»

Bucarest, 7.—El jefe de la «Guardia de Hierro» ha sido acusado de alta traición ante el Tribunal militar. Por dicho delito las leyes rumanas prevén, incluso, la pena de muerte.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU

Se declara a Negrín hijo indigno de Canarias

Las Palmas, 6.—Por unanimidad, el Ayuntamiento ha aprobado una proposición por la que se declara al doctor Negrín hijo espúreo e indigno de Las Palmas.

En dicha proposición se dice:

Considerando al doctor Negrín López responsable máximo en la hora actual; por su criminal conducta de rebeldía, de los males que está sufriendo nuestra Patria al mantener con tenacidad máxima un estado de guerra que sangra a España; y teniendo en cuenta que frecuentemente se le ensalza por nuestros enemigos como canario distinguido, los gestores que suscriben se honran proponiendo a V. E. se haga constar en acta la calificación, aplicada al doctor Negrín, de «hijo indigno y espúreo» de Palma de Mallorca, y estigma del archipiélago canario que merece la maldición de todos los pueblos españoles.

UN ARTICULO DE GOEBBELS

La dignificación del trabajo en Italia y en Alemania

Roma.—El ministro alemán Goebbels, en un artículo publicado en el diario de las Confederaciones Fascistas de los Trabajadores, subraya las analogías de la acción desarrollada por la revolución fascista y de la nazi para la dignificación y la protección del trabajo.

«Han pasado solamente veinte años—escribe Goebbels—desde que la criminal ideología del marxismo envenenaba ciegamente la masa de los trabajadores de todos los pueblos de Europa, para arrastrarlos a la desesperación de la lucha de clases y a la miseria de la desocupación, y nos parece un milagro que el Duce del fascismo italiano y el Führer del nacionalsocialismo de Alemania, con su acción, hayan creado un régimen de verdadero socialismo. Mientras en los países en los que ocupan el Poder partidos de la Segunda y de la Tercera Internacionales, domina el caos económico, y en Rusia la sanguinaria dictadura de la raza judía amordaza al pueblo, el fascismo y el nacionalsocialismo trabajan sin descanso para realzar el tenor de vida de los obreros.

Así el fascismo y el nacionalsocialismo han desarrollado una provechosa lucha contra la desocupación, han mejorado las condiciones del trabajo a través de la protección y de la belleza del trabajo mismo. Han tenido en cuenta los solaces de los trabajadores y han creado la posibilidad de que también el pueblo trabajador aprendiese a conocer su Patria y pudiese participar de los bienes culturales de la propia nación.

CUESTIONES DIPLOMATICAS

Portugal rompió toda relación y vínculo con los rojos en 1936

San Sebastián, 6.—El Consulado de Portugal ha entregado a la Prensa la siguiente nota:

«Como rectificación a las erróneas informaciones publicadas en los diarios, el Consulado de Portugal hace constar que no tiene fundamento alguno la anunciada retirada actual del presunto embajador de Portugal cerca del Gobierno rojo; toda vez que la misión diplomática portuguesa, radicante en Madrid, salió de la capital de España a los pocos días de iniciarse el Movimiento nacional, trasladándose a Alicante.

Desde esta capital abandonó el territorio sometido a la jurisdicción de los rojos, en fecha de 23 de Octubre de 1936, siendo la primera representación diplomática, de los Gobiernos que hasta hoy han reconocido al del Generalísimo Franco, que rompió toda relación y vínculo con los marxistas.»

El embajador alemán

San Sebastián, 6.—Ha visitado al alcalde el embajador de Alemania quien le dió cuenta de que ya se ha instalado definitivamente en nuestra ciudad.

conseguirá unanimidad el asunto de Etiopía? Halifax está en camino de... Podríamos decir que en... de gran diplomático van... la moderación y la... políticas, y (sin menos... de su propia personalidad)... las virtudes políticas... Chamberlain. Hacemos la figura de lord Ha... ante la inminencia de la re... del Consejo de la Sociedad... que es incuestionable... tiene en sus manos los man... ese desacreditado organismo... de más trascendencia que... que figuran en el orden del día... Consejo han sido afrontados... por el Gobierno inglés, cabe esperar que problemas... y envenenados como el... y el de la España roja, a imprimir un cambio de... a las directrices de la alta... llería londinense. Podría de... la lamentación de cocodri... Alvarez del Vayo está pre... y juzgada de antemano. Otro... ocurrirá con el asunto de Chi... y otra cuestión están plan... y movidas por Moscú. Y en... calidad, las causas que patro... la incivildad vienen siendo... sistemáticamente, por... desde hace algún tiempo... sensatez y los altos ideales de... estadistas, y la «prudencia» de... de ciertas potencias «cráticas», ayer influenciadas Moscú, han hecho el milagro... que ocurrirá en Ginebra no... milagro. Será la conse... lógica del desarrollo de la... política de acercamiento en... países civilizados.

